

## Event Report

独連邦議会 キリスト教民主／社会同盟 議員団による訪日  
2024年2月7日（水）～9日（金）

---

2月7日から9日にかけて、ヨハン・ヴァーデフル キリスト教民主／社会同盟（CDU/CSU）**会派院内副総務**を団長とする同会派独連邦議会議員団が来日し、日本の国会議員や有識者との意見交換を行った。

議員団は、7日に衆議院第二議員会館にて行われた日独友好議員連盟総会に出席し、**遠藤利明 会長**をはじめとする与野党の国会議員と議論を交わした。総会では50名を超える日本の国会議員からの参加が得られ、日独の外交安全保障・防衛政策や対中政策のみならず、人権デューデリジェンスや対アフリカ政策など、多岐にわたるテーマについて活発な意見交換が行われた。

また、議員団の来日中には**上川陽子外務大臣**および**木原稔防衛大臣**との会談が持たれ、インド太平洋地域における貢献や日独物品役務相互提供協定（ACSA）に言及しつつ、国際情勢が不安定化するなかで外交・防衛面における日独連携を強化する重要性が確認された。**伊藤信太郎 環境大臣**との意見交換では、環境・気候問題に対する先進国としての日独の国際的なアプローチがテーマとなった。

さらに、**辻清人 外務副大臣**、**森山裕 自民民主党総務会長**、**泉健太 立憲民主党代表**および**藤田文武 維新の会幹事長**とも意見交換が行われ、日独の政治状況や主に外交・安全保障分野における日独協力のあり方等について議論がなされた。

以上